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Q Cela fait un an que vous êtes avec votre équipe 
en place à la Mairie ; quel premier bilan 
faites-vous de ce début de mandat ?

Ce fut une première année d’intense préparation des 
grands projets que nous avons défendus durant la 
campagne électorale et sur lesquels s’est rassemblée 
la majorité des Sautronnais ; nous nous sommes attelés, 
après une longue phase d’études et de concertation, en 
étant d’autant plus vigilants à la maîtrise budgétaire 
compte tenu de la crise actuelle, à la programmation 
des grands travaux et à la mise en place de nos 
premières mesures en faveur du dynamisme 
économique, de la solidarité et de la qualité de vie des 
Sautronnais. Beaucoup de changements et de 
réalisations sont d’ores et déjà à notre actif ; je voudrais 
citer entre autres la nouvelle structure d’accueil pour 
les 3-6 ans, la nomination d’une Conseillère Déléguée 
aux Affaires Scolaires dans l’intérêt des établissements 
ainsi que l’ouverture du CLIC (Centre Local d’Information 
et de Coordination) pour nos Seniors. Nous avons 
également repris en main le dossier sensible de la zone 
de la Carrosserie en finalisant nos projets 
d’aménagements comme la création d’une maison de 
retraite médicalisée, celle d’une crèche partenariale 
inter-entreprise ou encore la construction de logements 
intégrant les dimensions de mixité sociale pour favoriser 
l’arrivée de jeunes familles sur la commune. Précisons 
que nous avons fait l’acquisition d’une partie des terrains 
qui nous permettront la mise en place effective de ces 
logements et de ces équipements d’avenir. Nous avons 
bien, contrairement à ce que l’on a pu entendre de la 
part de l’opposition, la volonté d’augmenter le nombre 
de logements sociaux puisque nous irons au-delà des 
20 % exigés par la loi en ayant porté à 30 % nos exigences 
en ce domaine ! Nous sommes résolument engagés sur 
la voie du développement progressif du logement social . 
A cette liste d’actions je suis très heureuse d’ajouter le 
bouclage du projet des futures halles du Parc de la 
Linière qui seront très prochainement j’en suis sûre un 
des lieux privilégiés des animations commerciales et 
des manifestations culturelles de Sautron. 

Q L’opposition municipale a récemment reproché 
par voie de presse à la nouvelle Municipalité 
un  « manque de démocratie », 
comment réagissez-vous ?

Vous savez, la meilleure réponse à ce genre d’attaques 
ce sont simplement les faits. Les comptes-rendus du 
Conseil Municipal ne seraient pas publiés ni accessibles 
dans leur intégralité : c’est inexact ! Tout un chacun peut 
à la demande consulter les comptes-rendus complets 
en Mairie et depuis peu, parce que c’est désormais 
possible, sur le nouveau site internet de la commune. 
Je n’opère aucune censure et je suis bien au contraire, 
comme toute mon équipe, pour la transparence, le débat 
et l’ouverture. D’autres éléments viennent appuyer mes 
propos : alors que je n’en avais pas l’obligation, j’ai 
accordé plus de place à la parole de l’opposition dans le 
nouveau magazine de Sautron, j’ai nommé deux élus de 
l’opposition non-membres du Conseil Communautaire 
pour assister aux séances des commissions 

permanentes de Nantes Métropole et j’ai aussi souhaité 
qu’il y ait un membre de l’opposition au sein de la 
commission spécifique constituée pour présider au 
choix de l’architecte des Halles. Et je ne serais pas 
démocrate ? Tout ceci relève plus de la politique 
politicienne que pour ma part je ne pratique pas. Je 
regrette sincèrement l’attitude actuelle d’une opposition 
non constructive, laissant libre cours à tous types 
d’allégations ; cela ne grandit pas le débat démocratique 
local auquel je suis particulièrement attachée.    

Q Le cabinet d’architectes rennais Chouzenoux 
a été retenu pour la réalisation des futures Halles 
de Sautron ;  pouvez-vous nous préciser comment 
s’est construit ce projet et effectué ce choix ? 
Qu’est-ce que ce nouvel équipement apportera 
à Sautron ?

Le concept de halles polyvalentes, en harmonie avec le 
site, respectant les principes du développement durable 
et qui puissent aussi servir à des manifestations 
culturelles, faisait partie des projets structurants de 
notre programme ; elles ont été décidées pour soutenir 
l’activité économique, tant pour les commerçants non 
sédentaires que pour les commerçants sédentaires 
riverains du parc de la Linière, tout en créant sur le plan 
de l’urbanisme un véritable « cœur de bourg » à Sautron 
à même d’améliorer les conditions d’accueil de la 
clientèle et plus généralement la convivialité et la qualité 
de vie des Sautronnais. La définition du projet ou plus 
exactement celle du cahier des charges est le résultat 
d’un long travail de rencontres et d’échanges avec les 
usagers ainsi que d’une grande concertation avec tout 
un ensemble d’intervenants, les conseils de quartiers 
Nord et Sud, des représentants de l’association de 
commerçants « les Vitrines Sautronnaises », des 
membres de la Chambre de Commerce et d’Industrie, 
de la Chambre des Métiers, du CAUE (Conseil 
d’Architecture, d’Urbanisme et d’Environnement) sans 
oublier des élus locaux. 
Pour mettre toutes les chances de réussite de notre côté 
et choisir le projet répondant le mieux à nos objectifs, 
j’ai souhaité la constitution d’une commission spécifique 
rassemblant toutes les parties prenantes précédemment 
citées, dont, à ma demande, et je le souligne encore, un 
membre de l’opposition, et c’est le cabinet Chouzenoux 
qui a été retenu à l’unanimité des membres de cette 
commission, ce qui traduit bien l’intérêt et la qualité du 
projet. Pour revenir sur l’opposition et sur certains 
propos d’une association qui lui est très proche et qui a 
aussi critiqué dans la presse, paradoxalement après ce 
vote unanime, le fait que nous maintenions le projet 
malgré la crise économique, je tiens à dire aux 
Sautronnais que cet investissement a été pensé et 
arbitré par rapport aux impacts potentiels de la crise. 
Il est raisonnable et maîtrisé sur le plan financier et il 
ne grèvera pas les budgets prévus pour les autres 
réalisations pour lesquelles nous nous sommes engagés 
et que nous réaliserons. Beaumarchais disait que « la 
difficulté de réussir ne fait qu’ajouter à la nécessité 
d’entreprendre » ; comme vous le voyez, nous sommes 
dans l’action, d’autres dans les mots et la polémique… 

Marie-Cécile Gessant • Maire de Sautron
mariececile.gessant@sautron.fr

La période estivale étant propice pour 

engager des travaux d’entretien et de 

rénovation, les équipes municipales 

se sont mobilisées sans compter pour 

assurer aux enseignants et aux enfants, 

ainsi qu’aux usagers du complexe sportif 

et du multi-accueil, le déroulement d’une 

année dans les meilleures conditions 

possibles de confort et de sécurité. Citons 

le remplacement des vétustes revêtements 

de sols de l’école de la Rivière qui ont 

fait place à un superbe carrelage, les 

remarquables aménagements réalisés 

dans la salle B qui a fait l’objet d’une totale 

rénovation aux normes sportives, ou encore 

la finalisation du « programme peinture » 

à l’école de la Forêt. La Ville a consacré 

près de 400 000 euros à l’ensemble de 

ces travaux. Au titre des nouveautés de 

la rentrée, les enfants vont aussi pouvoir 

découvrir le nouveau service de restauration 

scolaire qui proposera désormais, sans 

augmentation des tarifs, une cuisine 

« maison » avec des menus plus variés et 

équilibrés, notamment grâce à une montée 

en gamme des produits frais, dont certains 

seront bio, qui se retrouveront mitonnés 

dans les assiettes. Nul doute que la pause 

méridienne ne devienne un moment fort 

apprécié des papilles des enfants.

En matière de démocratie locale, et 

conformément à nos engagements, vous 

pourrez lire dans ce magazine un appel 

à candidature pour devenir membre du 

Conseil des Sages. Nous souhaitions le 

mettre en place, en plus des Comités 

de Quartiers existants, pour favoriser la 

concertation et optimiser les chances 

de succès des grandes orientations 

municipales. Si vous souhaitez vous investir 

davantage dans la vie de la collectivité, je 

vous invite à vous manifester pour pouvoir 

participer activement au développement de 

Sautron.

Par ailleurs, et toujours avec notre volonté 

de dialogue et de transparence dans 

l’action municipale, je vous convie à une 

grande réunion publique qui se tiendra 

le 19 novembre prochain à 20h à l’Espace 

Phelippes Beaulieux. L’ensemble du Bureau 

municipal vous présentera les résultats 

obtenus après plus d’une année d’exercice 

et fera le point sur tous les grands projets 

en cours pour mieux vous informer et 

répondre à toutes vos questions. Nous 

espérons vous voir nombreux à ce moment 

d’échange et de convivialité. 

Enfin, au moment où nous publions notre 

magazine, le risque de pandémie lié au 

virus de la grippe A existe. Sachez que la 

Mairie a tout mis en œuvre pour pouvoir 

vous assurer la continuité de ses services 

quoi qu’il arrive. Il ne s’agit pas de trop 

s’inquiéter, mais prudence est mère de 

sûreté ! À cet égard je ne peux que vous 

encourager à suivre scrupuleusement 

les consignes d’hygiène délivrées par les 

autorités que vous pouvez aussi retrouver 

par voie d’affichage et sur le site internet 

de la Mairie.

Rénovations d’importance, nouveau service 

de restauration, Conseil des Sages et 

rendez-vous démocratique… Sautron se 

développe et s’engage pour l’avenir, avec 

et pour les Sautronnais.

Bonne rentrée à tous. 
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La restauration scolaire est un 
important service municipal qui 
concerne aujourd’hui pas moins de 
60% des écoliers de Sautron. 
A la fin de la collaboration avec l’ancien 
prestataire, il s’agissait pour la 
Municipalité, qui place l’intérêt de 
l’enfant au cœur de ses préoccupations, 
de trouver une nouvelle formule de 
restauration scolaire plus à même 
d’offrir tous les bénéfices d’une cuisine 
« maison » plus attractive, plus variée 
et équilibrée, utilisant moins de 
conserves, plus de fruits et légumes 
issus de l’agriculture raisonnée et 
introduisant progressivement des 
produits bio de façon à se mettre en 
conformité avec la c irculaire 
gouvernementale du 5 mai 2008 
enjoignant d’atteindre 20% de produits 
bio dans les écoles au 1er janvier 
2012.
Il s’agissait aussi pour des raisons 
budgétaires et sociales de ne pas 
augmenter pour autant les frais de 
gestion de la municipalité et le coût des 
repas supporté par les parents.  
Le choix de passer à la restauration en 
autogestion s’est imposé par tous les 
avantages qu’elle procure par rapport 
à la restauration déléguée à un 
prestataire classique qui n’offre le plus 
souvent que très peu de souplesse : 

pas de liberté dans la composition des 
menus, pas de choix des matières 
premières et des fournisseurs, pas de 
grande diversité d’ingrédients à 
disposition et particulièrement de 
produits frais de saison. 

Monsieur Lehours pourra donc 
désormais choisir et travailler plus de 
produits de qualité (dont certains 
pourront être bio comme le pain ou les 
laitages) et concocter avec tout son 
savoir-faire des menus plus variés et 
plus sains, respectant la saisonnalité 
des produits frais et les recom-
mandations du PNNS (le Programme 
National Nutrition Santé) à la plus 
grande satisfaction des papilles de nos 
chères têtes blondes et brunes. 

Pour pouvoir faire mieux sans dépenser 
plus, le « Chef » s’appuiera sur un 
partenaire de choix, la société ProClub 
avec laquelle la municipalité a passé 
un contrat de prestation de service. 
Cette société qui, et il est important de 
le préciser, n’est pas rétribuée par la 
Mairie mais par un système de 
commissions avec les entreprises, 
lance les appels d’offres et interroge 
l’ensemble  des  fourn isseurs 
alimentaires (dont des fournisseurs 
locaux) afin qu’ils répondent à des 

listes de produits élaborées en fonction 
des besoins des adhérents. Proclub 
regroupe plus de 400 établissements 
et représente une grande force d’achat 
de 20 millions de repas par an, ce qui 
lui permet de pouvoir plus aisément 
négocier les meilleurs tarifs avec les 
fournisseurs au bénéfice des deniers 
de la municipalité qui disposera ainsi 
d’une plus haute gamme de produits, 
élargie et au meilleur rapport qualité-
prix. Autre avantage : avec ce nouveau 
service de restauration toute une série 
d’animations dans les assiettes seront 
désormais possibles en plus des 
animations proposées toute l’année 
par les animateurs de Ludik’at, comme 
la découverte des goûts de la cuisine 
antillaise ou encore celle des 
champignons et des potirons…

Avec autant d’atouts en cuisine et 
autour des fourneaux, la pause 
méridienne si importante pour le bien-
être des enfants deviendra, nous en 
somme sûrs, un moment privilégié 
de détente, d’épanouissement et 
de régal…

Pour pouvoir améliorer la qualité et la variété des repas servis aux jeunes écoliers, 
la Municipalité a décidé la mise en place d’un nouveau service de restauration basé 
sur le mode de l’autogestion et reposant sur William Lehours, un « chef cuisinier » 

d’expérience faisant désormais partie du personnel municipal, et les services du 
groupe « ProClub », une des plus grandes centrales de référencement au niveau 

régional, choisie pour l’excellence des ses prestations en termes de négociations avec 
les fournisseurs et d’offres de produits au meilleur rapport qualité-prix.   

William Lehours, chef du service restauration
« la restauration fait partie de l’éducation car elle a 

un rôle d’éveil, ne serait-ce que celui du goût ! »

Au  menu de la rentrée…Au  menu de la rentrée… 

Le nouveau service deLe nouveau service de
restauration scolairerestauration scolaire

Dossier
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Plan coupe (Configuration ouverte)

Ludik’at
Un programme d’activités
à dévorer le midi…

tivitésssssssssssssssssssssssssss

669 petits écoliers sautronnais ont repris le chemin des 
classes début septembre. Les effectifs sont stables et 
quasi identiques à ceux de l’an dernier.

De nouveaux enseignants sont arrivés dans les écoles 
publiques :
•  École maternelle de la Rivière : 

Marina Durand classe de PS2-MS, en décharge de la 
direction le jeudi et Brigitte Guérin classe de PPS-PS

•  École primaire de la Rivière : 
Bénédicte Pineau Bauchet classe de CE2-CM1 
et Suzanne Orain classe de CE1-CE2, en décharge 
de la direction le mardi

•  École de la Forêt : 
Fanny Dupas classe de CP et Céline Félide classe 
PPS-PS-MS

Début septembre ce sont des bâtiments rénovés que les 
écoliers ont retrouvé. En effet, la municipalité soucieuse 
du confort dans lequel vit et évolue chaque enfant a 
entrepris d’importants travaux de rénovation et de 
peinture, pour un montant avoisinant les 150 000 €. 

Ainsi, le chantier le plus conséquent concernait les sols 
des Écoles de la Rivière maternelle et primaire. Sur près 
de 1 000 m² du carrelage remplace désormais les anciennes 
dalles de pvc. Par ailleurs, les arbustes de la cour ont été 
taillés et un nouveau bac à sable a été installé dans la cour 
des élèves de maternelle, les jeux de marelles sur le sol 
ont été redessinés. À l’École de la Forêt les peintures du 
hall d’accueil ont été refaites. 
La touche finale de ces travaux d’amélioration a été 
apportée par les équipes du service technique et celui des 
espaces verts de la municipalité avec l’entretien des abords 
extérieurs des écoles et les aménagements intérieurs des 
salles de classes. De quoi aider tous nos écoliers à rentrer 
dans les meilleures conditions possibles et surtout du bon 
pied…

Les écoliers…

Les travaux

669

LL

Les enseignants…
D

LL

LL
  La parole à… Françoise Mongin

  Conseillère Déléguée aux affaires scolaires

Ce qui se passe à la pause méridienne, 
« dans » et « autour » des assiettes, 
revêt une importance considérable 
pour le bien-être et l’équilibre des 
enfants dans une journée d’école.
C’est pourquoi nous avons décidé 
d’améliorer considérablement le 
service de restauration scolaire 
tant sur le plan de la qualité et de la 
variété des produits que sur le plan des animations qui 
accompagneront les repas. Ce service, désormais en 
« autogestion »  disposera d’une grande liberté dans la 
composition de menus et d’animations culinaires à base 
de produits frais et de saison. Les tarifs de restauration 
restant inchangés, c’est donc une bonne nouvelle pour 
l’appétit des enfants et les finances des parents !

es animations qui

Le programme d’animation de la pause du 
midi « Ludik’at » reprend du service cette 
année. Lancé à la rentrée dernière, il offre 
aux enfants qui déjeunent au restaurant scolaire de nombreuses activités ludiques 
et manuelles et agrémente ainsi à raison de 2 midis par semaine, le lundi et mardi 
à l’école de la Rivière et le jeudi et vendredi à l’école de la Forêt, ce moment de 
détente. Les deux animateurs chargés des activités sont Matthieu et Johanna. 
Le planning est disponible sur le site internet de la Mairie.

  À noter !
 Q La municipalité va offrir à chaque élève 

de CP un dictionnaire pour son entrée
en école primaire. 

e 

Dossier

  Chiffres clés
de la rentrée

Q669 élèves

Q6 ATSEM 

Q 1 chef-cuisinier + 

16 agents s’occupant de 

la restauration scolaire 

Q 19 animateurs périscolaire 

dont 2 chargés de 

l’animation « Ludik’at »

Q2 agents administratifs

Q Budget de la ville

pour l’éducation (hors frais 

de personnel) 647 450 € 

Q  69,80 € de dotation 

scolaire par élève
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Un Conseil des Sages à SautronU
Dans l’esprit de concertation que nous 
souhaitons développer et pour profiter 
des expériences et compétences des 
Sautronnais, la municipalité va mettre 
en place un « Conseil des Sages ».

Son rôle « consultatif » couvrira 

essentiellement deux aspects :

S mener des études et réflexions 
prospectives qui aideront les prises 
de décision du Conseil Municipal 
et qui permettront d’optimiser la 
pertinence de ses actions. Par 
exemple, quel besoin en matière de 
culture à Sautron ? Quelle évolution 
prévisible pour la démographie ?

S émettre des avis circonstanciés 
sur des projets spécifiques que la 
Municipalité soumettrait au Conseil 
(avec un préavis adapté). 

De cette démarche, nous attendons 
des décisions concertées, mieux 
comprises par tous et toujours plus 
opportunes en ce qui concerne l’intérêt 
général.

s Ce conseil sera constitué d’une 
dizaine de membres élus pour la durée 
du mandat par le Conseil municipal, 
sur la base d’une liste de candidats 
volontaires.

s Le Président, le vice-président et 
le secrétaire seront élus parmi leurs 
membres, par le Conseil des Sages.

s Un élu référent (l’adjoint à 
l’Administration Générale et à la 
Communication) participera aux 
travaux du Conseil et assurera en 
particulier la cohérence avec les 

travaux, réflexions et priorités de la 
Municipalité.

s Le nombre de réunions formelles 
devrait se limiter à 3 ou 4 par an 
mais des travaux en sous-groupes 
seront possibles et probablement 
nécessaires.

s La Municipalité allouera un budget 
au Conseil des Sages pour lui 
permettre de s’appuyer sur l’expertise 
de tiers lorsque des données, 
statistiques ou études spécifiques 
seront nécessaires.

Cette instance est ouverte à tous les 
Sautronnais de 50 ans et plus qui 
souhaitent s’investir dans ce type 
d’activité. Leur nomination par le 
Conseil municipal tiendra compte en 
particulier de l’expérience personnelle 
et professionnelle, de l’indépendance 
(absence de responsabilité associative 
ou d’intérêt commercial par exemple) 
et enfin de la disponibilité de chacun 
afin d’assurer un réel travail d’équipe 
et la continuité du fonctionnement. 

Vous avez un acquis personnel 
important ? Vous êtes prêt à consacrer 
du temps à la collectivité ? Venez 
retirer un formulaire de candidature 
à l’accueil de la Mairie du 1er au 30 
octobre.

  Les élections par le Conseil 

municipal auront lieu en 

décembre et le Conseil des 

Sages sera ainsi intronisé par 

Madame le Maire en Janvier 

2010.

  Accueil des nouveaux 
Sautronnais 

Q Le 19 septembre dernier, a eu 

lieu la cérémonie d’accueil des 

nouveaux Sautronnais installés 

sur  la  commune depu is 

septembre 2008. Durant la 

matinée, le maire et l’équipe 

municipale leur ont fait découvrir 

les richesses de notre commune : 

les très nombreuses associations, 

les manifestations culturelles et 

sportives organisées tout au long 

de l’année, le patrimoine naturel 

et historique… Une visite en bus 

a animé cette journée de 

découverte sur une note 

chaleureuse, une manière en 

quelque sorte de rappeler la 

«  d e v i s e  »  d e  S a u t r o n , 

« la douceur de vivre entre Cens 

et Chézine »…
La municipalité rappelle qu’un parking d’une 
vingtaine de places situé juste derrière la 
bibliothèque est à la disposition des Sautronnais. 
Idéalement placé, il permet d’accéder facilement 
à la Mairie, à la bibliothèque et aux autres salles 
municipales tout en délestant les parkings de 
la Mairie et de l’Espace de la Vallée. Autre 
avantage et non le moindre, il simplifie la vie... 
Alors avis aux usagers, ayez le réflexe « parking 
de la bibliothèque » et finies les difficultés pour 
se garer…

Informations municipales

Un parking à la bonne place !

  La parole 
à… 

  Jean-Michel 
  Robin, 
  Adjoint à l’Administration   
  Générale et à la Communication

« La sagesse est  f i l le  de 
l’expérience ! », disait Léonard 
de Vinci. Certes, mais il n’est pas 
interdit d’y ajouter une pincée 
d’innovation et un zeste de passion. 
C’est dans cet esprit que je vois 
fonctionner un Conseil des Sages 
qui s’appuierait sur l’expérience 
et la créativité de ses membres 
pour soumettre à la Municipalité 
des avis éclairés et des solutions 
durables aux problèmes d’intérêt 
général. Le temps sera aussi une 
composante importante : délais 
donnés au Conseil suffisants 
pour mener à bien ses travaux, 
horizon lointain pour une réflexion 
pertinente. »

l 

i i i
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Différents actes de malveillance surviennent hélas 
de façon régulière sur la commune malgré toute la 
surveillance exercée. Nous invitons chacun à faire preuve 
de civisme et à respecter les bâtiments et le personnel 
municipal qui est à chaque fois très sollicité. 
Ces actes répétés, ont, il faut le savoir, un réel impact 
sur les finances municipales. Depuis un an, près de 

10 000 € ont été consacrés à la remise en état des bâtiments vandalisés (dont 
la moitié pour l’Espace Saltéra à l’automne 2008 !). Nous comptons sur votre 
civisme et votre vigilance, notamment vis-à-vis des plus jeunes, pour conserver 
la qualité du cadre de vie que nous apprécions tous.

  Du mouvement dans 

l’équipe municipale…
Q Suite à des départs de la 

commune de deux conseillers 
municipaux pour raisons profes-
sionnelles, Claudie Demy et 
Rodolphe Sabardeil intègrent 
l’équipe municipale.

  Enveloppe Sautron 

« prêt-à-poster »
Q La Poste édite depuis début 

septembre une enveloppe 
« prêt-à-poster » aux couleurs 
de Sautron qui vous permet 
d ’ e n voye r  vo s  co u r r i e rs 
prioritaires de manière très 
personnalisée. Cette enveloppe 
est en lice pour le concours 
de la plus belle enveloppe du 
département ! Résultat lors du 
prochain Congrès des Maires en 
novembre.

Vandalisme : appel au civisme

Patrice Bougard, skipper amateur du 
voilier « Kogane » a participé cet été à 
sa 7e « Solitaire du Figaro ». Ce grand 
passionné de voile, par ailleurs directeur 
de projets informatique, partage son 
temps libre entre Sautron et Lorient 
où il s’entraîne sans relâche. 
Ce Brestois d’origine est arrivé petit à 
petit à la voile : c’est lorsqu’il s’amarre 
dans la région nantaise qu’il prend goût 
aux régates et aux courses en équipage ; 
en 1998 il se lance en solitaire. 
Lors de la 40e édition de la course du 
Figaro, il côtoie de grands « Figaristes » 
comme Michel Desjoyaux ou Yann 

Éliès et remplit son « contrat » : arriver 
à bon port et boucler la course à la 37e 
place, à seulement 5h45 et quelques 

secondes du vainqueur. Performance 
notoire, il arrive premier parmi les 
amateurs ! 
Aujourd’hui changement de cap : il 
quitte cette classique de la voile pour se 
consacrer entièrement à son prochain 
challenge : être au départ de la célèbre 
Route du Rhum en octobre 2010 à 
bord d’un Class 40 (monocoque de 
« 40 pieds », bateau de 12,19 mètres), 
catégorie dans laquelle il estime avoir 
toutes ses chances d’arriver parmi les 
5 premiers… 
Vus la détermination et les yeux qui 
pétillent lorsqu’il en parle, la voile est 
à l’évidence ce qui le fait avancer et quoi 
qu’il arrive il sera au départ ! 
Nous lui souhaitons « bon vent » !

Un Sautronnais
à l’honneur 
Patrice Bougard,Patrice Bougard,
navigateur de talent…navigateur de talent…

UU
à

pale.q p

Informations municipalesInformations municipales
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Toutes les pièces sont susceptibles de 
vous faire économiser votre consom-
mation énergétique… Un exemple, si 
tous les Français coupaient leurs 
appareils restés en veille, cela 
économiserait l’énergie nécessaire à 
l’éclairage public de l’ensemble du 
territoire national. 

Une multiprise à inter-
rupteur permet de couper 
le courant de plusieurs 
appareils à la fois, par 
exemple ordinateurs, 
imprimantes et écran.

s Recyclez vos piles en les déposant 
dans les espaces dédiés de vos 
supermarchés ou privilégiez les piles 
rechargeables. 

s Optimiser la durée de vie de vos 
ampoules fluo-compactes, évitez de les 
installer dans les pièces où elles seront 
éteintes et allumées souvent (toilettes, 
salle de bain,…), privilégiez leur 
utilisation dans les pièces de vie comme 
le salon, la cuisine ou la chambre.

s Pensez à privilégier les étiquettes 
« Énergie » marquées A ou A+.

s  Débranchez les adaptateurs, 
chargeurs de vos téléphones mobiles, 
ordinateurs portables lorsqu’ils ne sont 
pas en charge. 

Une maison économique en énergie

  Quelques chiffres clés :
  ½ cm de givre en moins : 

-30% de la consommation 
d’un réfrigérateur

  éteindre les appareils laissés 
en veille : -8% 

  installer des mousseurs et 
des mitigeurs sur les robinets/
pommes de douche : -20%

  baisser d’un degré la 
température des pièces : -10%

Des parkings relais
pour rouler malin…

Pour tous les Sautronnais qui se 
rendent régulièrement dans le 
centre de Nantes, pensez à 
utiliser les parkings-relais, « 
P+R », mis à disposition par 
Nantes Métropole.  Seule 
condition, pour y accéder et 
pouvoir en sortir : être muni d’un 
titre de transport de laTan.
Q Un nouveau parking-relais de 

200 places est ouvert, le 
Parking Marcel Paul. Situé 
boulevard Marcel Paul, sachez 
qu’il est ouvert 24h/24, tous les 
jours. Parking-relais vidéo-
surveillé. 

Nantes Métropole

SAUTRON

Porte de Sautron

Porte d’Orvault

Rue   
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Depuis début septembre, le réseau 
« AMAP 44 » Association pour le 
Maintien d’une Agriculture Paysanne 
poursuit son extension et s’installe à 
Sautron. L’objectif est de permettre à 
des familles de pouvoir directement 
passer une convention auprès de 
producteurs locaux (pour minimiser le 
transport), respectueux de l’environ-
nement (ayant une certification bio) afin 

d’obtenir chaque semaine 
une  par t ie  de  leur 
production, sous forme de 
« paniers bio ».
À ce jour, 101 familles se 

sont inscrites et les conventions sont 
progressivement signées en fonction de 

la capacité des producteurs à les fournir. 
Si vous êtes intéressés, des contrats 
sont toujours possibles pour des 
produits laitiers de vache, des fromages 
au lait de vache ou fromages de chèvres, 
des volailles, du pain. Par contre, le 
succès est tel pour les légumes que 
vous serez pour l’instant mis sur liste 
d’attente. 
À noter, les distributions de panier 
s’effectuent tous les mardis à partir de 
18h30 dans les locaux des Serres du 
Cens.  

Les communes d’Orvault 
et de Sautron lancent un 
appel à la candidature pour 
la 15e édition du parrainage 
emploi, qui débutera en 
novembre prochain. 
L’opération « Passerelle 

pour l’emploi » permet à un 
demandeur d’emploi de dynamiser 
sa recherche et d’être accompagné 
au quotidien durant 4 mois par « son 
parrain », un responsable, directeur 
ou chef d’entreprise. Il bénéficie 
d’une aide technique, de conseils 
personnalisés qui ainsi vont l’aider à 
appréhender le monde de l’entreprise. 
Plusieurs ateliers seront également 
proposés :

S techniques de recrutement et 
connaissance du marché de 
l’emploi en lien avec la Maison 
de l’Emploi de Nantes Nord

S ateliers images de soi

S simulations d’entretiens 
d’embauche…

Si vous aussi vous êtes à la recherche 
d’un emploi, vous êtes autonome 
et volontaire, si vous souhaitez être 
soutenu par un professionnel, prenez 
contact avec le service Vie Sociale de 
la Mairie de Sautron auprès de Chloé 
Blanchard au 02 51 77 86 96. 
 

é é é à

Une  prend racine à Sautron

Cadr’action à Orvault

U

C

 Nouvelles installations

  Installation de « Nicolas »
Q Le caviste NICOLAS s’est installé à 

Sautron, au centre commercial du 
Cormier. Il vous conseillera et vous 
dirigera vers les meilleurs choix 
possibles à vos attentes et envies en 
vins, champagnes, alcools.

  Le magasin est ouvert du mardi au 
vendredi, de 9h30 à 13h et de 15h30 
à 20h. Retrouvez-le également le 
dimanche matin de 9h30 à 13h.
16 rue de Bretagne - 

Tél. : 02 40 63 08 06

  Pour de l’informatique simple 
comme un clic !

Q Avec 20 ans d’expérience profes-
sionnelle dans l’univers de la 
micro-informatique et des réseaux, 
Christine Coquelet propose un service 
d’assistance pour les particuliers. 

  Depuis juin, vous pouvez faire appel 
à elle pour une aide informatique 
concernant aussi bien les nouvelles 
installations de micro-ordinateurs, 
le dépannage informatique, la 
configuration d’accès internet ADSL/
WIFI mais aussi pour une formation 
dans le domaine de la bureautique. 
Contact : Christine Coquelet 

06 17 84 29 15

  Trabeco des maisons très 
individuelles… 
et personnalisables

Q Implantée dans l’agglomération 
nantaise depuis plus de 30 ans, le 
constructeur de maisons individuelles 
« Maison Dréan », s’implante au 
Nord-Loire sur Sautron au 93 rue 
de Bretagne. Il est également 
concessionnaire de l’enseigne 
Trabeco, marque reconnue depuis 40 
ans pour des maisons d’architecte et 
de conception Bio-climatique.

  Trabeco 93, rue de Bretagne

Ouvert du lundi au vendredi, 10h-
12h et 14h-19h. Possibilité de 
prendre rendez-vous le samedi.
Tél. : 02 40 26 58 14 - 06 48 26 97 91 

ou trabecosautron@orange.fr

  Taxi
Q L’offre de taxi sur la 

commune s’étoffe 
avec l’arr ivée du 
nouvel artisan taxi 
Cyrille Gaudefroy qui 
appartient à la coopérative « Allô Taxi 

Nantes Atlantique ». 
  Pour tous vos déplacements, 

réservez un taxi en contactant le 
02 40 69 22 22, www.allo-taxis.com ou 

rendez-vous directement place de la 

Gendarmerie.

  Pour faire partie de cette AMAP, 
prenez contact par mail sur 
amap.sautron@laposte.net ou sur 
le site internet www.amap44.org

15e « Passerelle pour l’emploi »    
Être accompagné dans sa 
démarche de recherche d’emploi 

par un chef d’entreprise

  Les candidatures (CV et lettre 
de motivation) sont à adresser 
impérativement avant le 5/11/2009.

L’association « Cadr’action » ouvre 
une antenne à Orvault. Cette structure 
propose à tous les cadres en mutation 
professionnelle d’établir un contact 
direct entre eux et les entreprises, de 

participer à des 
échanges  e t 
des ateliers de 
travail. 

Chiffres clés sur l’action de Cadr’action 

en 2008 :

S 4 mois en moyenne avant de retrouver 
un emploi

S 4 000 entreprises régionales 
référencées dans le f ichier 
Cadr’action.

Pour plus de renseignements, 

contactez le 02 51 11 00 11.
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Vie économique
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s  Rénovation intérieure
de la Salle B 

Les travaux de réhabilitation des murs 
ont permis l’amélioration de l’isolation 
thermique et phonique de la salle ainsi 
que le changement des panneaux 
translucides. Les travaux concernaient 
également le réaménagement du sas 
d’entrée de la salle et la rénovation des 
bardages de la charpente. Le local de 
convivialité des associations a lui aussi 
été revu. 
La salle sera entièrement livrée aux 
utilisateurs courant octobre.

s  Courts de tennis 
extérieurs

Sur les 2 courts utilisés par le 
Tennis Club de Sautron, deux 
nouveaux lecteurs de badges 

ont été installés.

s  Travaux de rénovation du sol 
de la salle A, sur la partie 
utilisée par le tennis de table 

Le choix du nouveau sol s’est porté sur 
un revêtement pvc de couleur foncée 
afin que les utilisateurs bénéficient 
d’un confort d’utilisation et un confort 
visuel optimum. En effet, la couleur 
bordeaux du sol, homologuée par la 
Fédération Française de Tennis de 
Table, permet un meilleur contraste 
avec la balle.

La Fondation 
du patrimoine, 
une aide précieuse 
pour la préservation 
du patrimoine 
sautronnais

S Amis des vieilles pierres, si vous 
êtes propriétaire d’un bien 
immobilier particulièrement 
représentatif du patrimoine 
rural, du type puits, manoirs, 
fermes, pigeonniers, fours à pain 
et non protégé par l’État (ni 
classé, ni inscrit), la Fondation 
du patrimoine peut vous aider à 
le restaurer. Cet organisme privé 
reconnu d’utilité publique vise à 
promouvoir la connaissance, la 
sauvegarde et la mise en valeur 
du patrimoine de proximité.

   Ainsi, un propriétaire privé 
assujetti à l’impôt sur le revenu 
peut bénéficier de déductions 
fiscales à l’occasion de travaux 
de restauration par exemple de 
toitures ou de façades à hauteur 
de 50 ou 100 % du montant des 
travaux. Les propriétaires non 
imposés ou faiblement imposés 
(< 1000 €) peuvent également 
bénéficier de sub-
ventions dans la 
limite des crédits 
disponibles.

  Gilles Delepierre, 
un nouvel interlocuteur
au service technique 
de la mairie

Q  Depuis début septembre, Gilles 
Delepierre est nommé adjoint au 
directeur du service Urbanisme 
et Patrimoine. Il est chargé 
entre autre du suivi des projets 
sur le terrain et d’une partie 
du management des équipes 
du service technique et des 
espaces verts. Le territoire de 
Sautron lui est particulièrement 
familier puisqu’il 
arrive de Nantes 
Métropole où il 
était conducteur 
d’opérations de 
voirie au Pôle Erdre 
et Cens.

p

Renseignements 
supplémentaires en contactant 
la Fondation du Patrimoine au 
02 40 12 43 17 ou 
www.fondation-patrimoine.com.

g

Les salles de sport
ont fait peau neuveont fait peau neuve
cet été !cet été !
La municipalité a engagé cet été d’importants travaux d’entretien 

et de rénovation dans les bâtiments municipaux pour assurer 

toujours plus de confort et de sécurité aux utilisateurs. Plus de 

230 000 € ont été dépensés pour la salle A et la salle B. 

Rénovation
du sol salle A

Cet automne, la maison située au 
12 rue de la Vallée va être démolie. La 
municipalité souhaite en profiter pour 
réaménager les abords du parking 
de la mairie et créer des places de 
stationnement supplémentaires. Les 
usagers verront les conditions d’accès 
et de sortie du parking nettement 
s’améliorer sur le plan de la sécurité 
par une meilleure visibilité. Une 
perspective paysagère s’ouvrira depuis 
la rue de la Forêt sur tout le parc de la 
Linière et les futures halles… 

Pour les amoureux des hirondelles qui 
nichaient au n°12, elles ont trouvé de 
nouveaux « nids douillets » dans des 
« nichoirs de luxe » posés sur la mairie 
technique…

s
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Du nouveau dans le paysage
dès cet automne…

Environnement - Cadre de Vie
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s  Matinée de marche avec la 

Randonnée Pédestre Sautronnaise, 

le mardi 20 octobre

s   « Sur le chemin de St-Jacques de 

Compostelle », débat conférence 

avec Michel Guillamo le mardi 

20 octobre, à 14h30

s  Sortie à « l’Océarium » du Croisic, le 

mercredi 21 octobre à la journée

s  Sortie nature avec « Sautron 

Nature », le jeudi 22 octobre à 

14h30

s   Animation musicale dansante 

et goûter, le vendredi 23 octobre 

à partir de 15h à l’Espace de la 

Vallée

Attention ! Il n’y aura pas de 

document spécifique cette année 

pour la Semaine Bleue. Vous devez 

impérativement vous informer et 

vous inscrire auprès du service Vie 

Sociale.

À cette occasion, la municipalité propose avec la participation 
d’associations sautronnaises de nombreuses animations pour nos 
« Aînés », notamment :

Dans le cadre du projet « Fil Mauve » organisé par Mutualité 
Retraite en lien avec le Centre Local des Retraités et 
Personnes Âgées de Couëron et le CLIC Seniors Loire et Cens, 
est proposé le 20 octobre un débat sur le thème de la maladie 
d’Alzheimer. L’après-midi de Rencontre santé s’articulera 
autour du spectacle de la compagnie Arcalande intitulé 
« Noël en septembre » et s’adresse à l’ensemble des 
familles et aux professionnels qui souhaite s’informer 
sur la maladie afin d’y faire face. 
À l’issue du débat, les familles pourront s’inscrire à 
des ateliers (4 collectifs 
et  2  indiv iduels)  pour 

bénéficier d’une « formation » sur 
l’accompagnement des personnes Alzheimer. Mardi 

20 octobre, 14h30 à la salle de l’Estuaire à Couëron. 
La participation est gratuite. 

Dans le cadre de sa campagne nationale 
de recrutement, l’UNICEF recherche 
des bénévoles pour la Loire-Atlantique 
afin de vendre sur ses stands, à 
l’occasion des fêtes de fin d’année, 
cartes de vœux et produits UNICEF et 
ainsi récolter des fonds nécessaires à 
la poursuite de ses actions.

Si vous aussi vous êtes sensibles à la 
cause de l’Unicef et êtes prêts à mettre 
vos talents au service des enfants, 
prenez contact avec le Comité de Loire-
Atlantique, à la Maison des associations 
11 rue de Prinquiau. 
Tél. : 02 40 58 08 97 ou 

unicef44@unicef.fr.

  Renseignements
supplémentaires : 
au CLIC Seniors 
Loire et Cens 
02 40 63 80 29.

  Portage à domicile

des repas
Q Le nouveau service de restau-

ration de Sautron propose pour 
son service de portage à domicile 
la possibilité d’avoir, pour un 
euro supplémentaire maximum, 
un potage et un dessert pour le 
soir (tarif selon quotient).

  Le bus de 

la Mission locale

Q assure une permanence le 
mercredi 9 décembre, sur le 
parking de l’Espace de la Vallée 
de 9h à 12h et 13h30 à 17h, pour 
tous les jeunes âgés de 16 à 25 
ans (informations, orientations et 
suivis personnalisés).

  Maison départementale 

des personnes 

handicapées 

Un service à 

l’écoute…

des personnes sourdes 

et malentendantes 
Q La Maison départementale 

des personnes handicapées 
organise des permanences 
d’accueil pour les personnes 
sourdes et malentendantes, les 
mardis après-midi de 13h30 à 
17h. Celles-ci se déroulent dans 
leurs locaux au Forum d’Orvault 
(300 route de Vannes). 

  Plus de renseignements au

 
 ou accueil.mdph@cg44.

   Permanences : 6 et 20 octobre, 
3 et 17 novembre,
1er, 15 et 22décembre

Q L’association « Handicaps 
acoustiques 44 » œuvre en faveur 
des personnes souffrant de 
handicaps acoustiques tels que 
l’hyperacousie, les acouphènes 
ou le syndrome de Ménière afin 
de mettre en place un système 
d’entraide et d’écoute. Une 
permanence téléphonique est 
également assurée par les 
membres de l’association. 

  Si vous souhaitez y adhérer, 
contactez
« Handicaps acoustiques » 
14 rue des Prés du Bourg
à la Haye-Fouassière au 

 02 40 54 82 49.

l d d j Fil M i é M li é

CLIC
Les « Rencontres santé »
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Semaine Bleue des Seniors
du 19 au 24 octobre

Mettre ses talents au service
des enfants du monde 
L’UNICEF recrute des bénévoles

  Renseignements et 
inscriptions : au service Vie 
Sociale 02 51 77 86 96.

Informations municipalesVie Sociale
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Mercredi accueil 6/10 ans M

Gros succès encore pour les animations estivales consacrées aux 
14-17 ans. Cet été a été l’occasion pour les jeunes de poursuivre avec 
l’équipe d’animateurs l’aménagement des locaux de l’Espace Jeunes. 
Le point d’orgue a été lors de l’initiation au graff avec l’association nantaise 
« 100 pression » la réalisation du « graff signalétique » sur le bâtiment. 
Côté animations, les stages et les séjours ont permis aux jeunes de découvrir 

la musique assistée par ordinateur, le 
« kin ball », de participer au stage de 
glisse et de surf à Brem-sur-Mer (85), 
au stage activités d’aventures 
à Écouflant (49) ou encore 
aux courses d’orientation, 
soirées karting, randonnées 
nocturnes en canoë…
Deux animations phares 
sont venues compléter cette 
offre : l’animation « Impose 
ton style » réservée exclusi-
vement aux filles de 14 à 17 
ans avec des ateliers de 

création de vêtements et de réalisation d’un book ainsi que 
l’organisation des « Olympiades pré-ados » au cours desquelles 
15 communes se sont affrontées dans des épreuves sportives et 
amicales.

«
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Au Mercredi Accueil, une nouvelle équipe d’animation 
composée de Johanna, Sandra, Rosine est en place 
pour accueillir tous les mercredis les jeunes de 6 à 10 
ans, à la journée ou à la demi-journée. 
Le souhait de toute l’équipe, qui sera désormais placée 
sous la responsabilité du directeur de l’Espace Jeunes 
Matthieu David, est de placer l’enfant au cœur des 
activités et de la vie de la structure : cette année il a été 
décidé de mettre en place avec eux, outre les traditionnelles 
activités manuelles et ludiques, tout au long de l’année un 
fil rouge sur les arts du cirque. Des sorties sont également 
prévues régulièrement.

Animation Jeunesse  

Un été plein de peps
à l’Espace Jeunes !à l’Espace Jeunes !

aux 
avec 
Jeunes. Je nes
nantaise

Salle multimédia
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Fête de la science 2009
« La tête dans les étoiles et les pieds sur terre »
F

Pour cette nouvelle édition de la Fête 
de la science, la municipalité de 
Sautron et ses partenaires met en 
place du 16 au 20 novembre de 
nombreuses animations sur le thème 
« la tête dans les étoiles et les pieds 

sur terre » combinant découverte de 
l’astronomie et célébration du 
bicentenaire de la naissance de 
Darwin lors de soirées thématiques, 
conférences et exposition.
Les scolaires iront à la rencontre du 
système solaire et des étoiles lors de 
l’animation qui leur est consacrée les 
16 et 17 novembre. Par ailleurs, ils 
découvriront le 20 novembre une 
exposition retraçant  « Les origines 
de la vie ».

Le grand public sautronnais pourra 
quant à lui participer à une soirée 
d’observation du ciel le mercredi 18 
et à deux conférences le jeudi 19 
novembre.

S Atelier « Observation du ciel », 
18 novembre à 19h, à l’Espace 
Jeunes. Tout public, entrée libre

S Conférence « Darwin : la théorie 

de l’évolution », par C. Briee, 
Universitaire nantaise, 19 novembre 
à 10h, à l’Espace de la Vallée. 
Entrée libre

S Conférence « Les planètes », 
19 novembre à 14h, à l’Espace de 
la Vallée. Tout public, entrée libre

«  Les P’tites Canailles »
ALSH 3-6 ans

Multi accueil « Les P’tits Bouts »

«

Pour cette seconde année, l’équipe 
constituée des 3 animatrices Michèle, 

Anne et Patricia accueillent le mercredi, 
à la journée ou à la demi-journée, les 
enfants de 3 à 6 ans dans les locaux de 
l’école de la Forêt. 
Forte de sa première année d’existence, 
la structure va par les multiples et 
diverses activités proposées renforcer 
l’épanouissement de l’enfant au travers 
des valeurs sociales. La découverte musicale, les activités manuelles, les 
rencontres inter-âges, les sorties pédagogiques vont ainsi rythmer l’année. 

Les jeunes Sautronnais 
accueillis au Multi-accueil 
ont retrouvé, après la 
fermeture annuelle de cet 
été, des locaux aux couleurs 
chatoyantes ainsi qu’une 
cour extérieure entièrement 
réaménagée, notamment de nouveaux jeux et un espace spécifiquement 
adapté aux plus petits. 
À noter ! Le partenariat d’éveil musical en lien avec l’école de musique 
est reconduit pour cette année.

  RAM
Q L’animatr ice du RAM Relais 

Assistantes Maternelles propose le 
mardi et le jeudi matin, de 9h à 12h, 
des ateliers manuels (jeux de 
constructions, livres, bricolages...) 
ainsi que des séances de psycho-
motricité et d’éveil pour tous les 
enfants accueillis chez les assistantes 
maternelles de la commune. Ils 
évoluent dans des espaces ludiques 
spécialement aménagés et adaptés 
p o u r  l ’ e n f a n t .  S o n t 
notamment prévus des 
séances d’éveil musical, 
d e s  s p e c t a c l e s  d e 
marionnettes ou l’Heure du 
conte avec la bibliothèque.

t 
s 
,

e 

    Renseignements 
supplémentaires

   au 02 51 77 86 98 ou 
vieassociative@sautron.fr

est reconduit pour cette année.

  Le spectacle de Noël des écoles et des enfants 
du multi-accueil est prévu le jeudi 17 décembre.

Enfance Jeunesse
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s BOZO
« La musique est un cri qui vient 
de l’intérieur. Voilà, l’art c’est 
exactement cela : cet instinct de 
survie qui fait la différence. C’est 
l’activité humaine par excellence, 
qui laisse des traces, les signes 
des civilisations, contre l’oubli, 
l’indifférence.  »

Impressions d’Arts  

Le nouveau grand rendez-vous
des talents à Sautron

I

Culture et Manifestations

Du 3 au 12 Octobre 2009

SEspace de la Vallée

S Espace Phelippes

Beaulieux

S Espace

Marie-Hélène Gouleau

SMusée

Entrée libre, tous les jours 

 de 11h à 19h

s  Suzanne
FÉRAUD

 « L’ Art, pour moi est une évidence. »

La première édition d’« Impressions d’Arts » vous propose de 

partir à la découverte exceptionnelle d’une quinzaine 

d’artistes peintres et sculpteurs professionnels dans pas 

moins de 4 lieux d’exposition à Sautron. Cette nouvelle 

manifestation à pour ambition d’offrir au public un véritable 

« parcours des sens » dans des univers artistiques aussi 

imaginatifs et colorés que talentueux. « Impressions d’Arts », 

ou le portrait d’une ville de Sautron qui aime et qui soutient l’art 

dans toutes ses formes d’expression…

   Celtomania
Q D e s  a r t i s t e s  m a l g a c h e s 

participant aux Celtomania seront 
aussi présents dans le cadre 
d’Impressions d’Arts à Sautron et 
vous offriront leur surprenante 
vision de la  Bretagne…
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s Henri GUÉGUEN
« L’Art est un carrefour où les 
cultures fusionnent. Que ces 
échanges soient fédérateurs d’une 
richesse majeure : l’émotion. »

s Jean ROBION
 « L’Art est le moyen privilégié , 
en transcendant l’homme, de 

transmettre et de partager 
une émotion. »

r où les 
Que ces 
urs d’une 
tion. »

s  Roland BREMAND
« L’Art est la projection colorée
de l’âme de l’instant. »

s  Colette BEAUVIR
LE DARZ

« L’Art est avant tout transmission
d’émotions. »
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  La parole à…

  Annie Hochard
   Adjointe à la Vie Culturelle 

et à l’Evènementiel

« Impressions 
d’Arts corres-
pond à notre 
v o l o n t é 
d ’ i n s u f f l e r 
u n  n o u v e a u 
d y n a m i s m e 
d a n s  l a  v i e 
culturelle sautronnaise. Cet 
évènement artistique qui s’invite 
pour la première fois dans 4 espaces 
d’exposition est d’une ampleur sans 
précédent sur la commune. Je 
vous invite à partager ce moment 
d’exception et d’émotions en vous 
souhaitant d’y prendre autant de 
plaisir que nous avons eu à le 
préparer. »

tronnaise Cet

s  Mauricette
TOUSSAINT
« L’Art c’est lorsque une 
œuvre m’apporte un 

sentiment de joie 
et me renvoie à 
moi-même. L’art 

peut être partout. »

s Denis MURAIL
« L’Art a pour but de 
prolonger un rire, une 
larme, un cri, une joie à 
travers la sublimation de 
la matière. »

s Daniel GERMAIN
« L’Art c’est l’émotion d’un instant retranscrite 

sur une toile ou un autre support, interprétée ou 
figurative selon la 

sensibilité de 
l’artiste. »

s Serge DOCEUL
« l’Art est l’expression de l’identité 
intérieure nourrie dès l’enfance, en 
résulte l’œuvre, une pierre sur les 

chemins de cette quête axée pour ma 
part dans 

les pays de 
Bretagne. »

Culture et Manifestations

s Daniel
« L’Art c’est l’émo

sur une toile ou un 
figurative selon la

sensibilité de
l’artiste. »
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Pour cette 2e saison des « Quartiers 
d’été », la bibliothèque s’est installée, 
le temps de 4 journées, au cœur du 
parc de la Linière avec ses cartons 
remplis de livres et en guise de goûter 
un spectacle de contes... 
Durant ces journées de lectures 
bucoliques, les passants parents ou 
grands-parents avec leurs enfants et 

petits-enfants ou bien les assistantes 
maternelles ont profité des nombreux 
livres mis à leur disposition. Ils ont pu 
également se laisser embarquer dans 
l’imaginaire des quatre conteurs de 
la Compagnie Arcalande. Le succès 
était à chaque fois au rendez-vous : 
beaucoup de magie, de complicité et 
un public nombreux et ravi !

Tout au long des mois de novembre et décembre, la 
bibliothèque propose aux plus jeunes une exposition 
consacrée au loup. Ce personnage qui, bien que considéré 
comme un des principaux ennemis de l’homme et 
diabolisé dans l’imaginaire collectif, est devenu au cours 
de son histoire un animal mythique. L’exposition retrace 
les thématiques habituelles reprises dans les livres, la 
peur du loup, les loups-garous et les loups des contes...

S« Rencontre de lecture, rencontre de lecteurs » jeudi 
15 octobre à la bibliothèque à partir de 20h30. Tout lecteur 
avide de faire partager ses lectures est invité à participer à 
cette soirée organisée en partenariat avec Lire à Sautron, 
dans le cadre de Bibliothèques en fête (manifestation pilotée 
par le Conseil général).

S« Chroniques amoureuses du petit Chaperon 

rouge » vendredi 13 novembre, par l’Atelier 44. Il s’agit 
pour la comédienne, tour à tour actrice, narratrice ou 
manipulatrice d’objets de porter un regard amusé sur la 
vie amoureuse du Petit Chaperon rouge devenu adulte... 
À partir de 13 ans, 21h, à la bibliothèque. 

S« Heure du conte » sur la thématique du loup, samedi 21 novembre. Animation 
destinée aux enfants de maternelle, par Lire à Sautron. 15h, à la bibliothèque.

Bibliothèque
Exposition « le loup »

Agenda culturel

t ravi !

  Exposition 
Invitation au Royaume 
de la Poupée avec les 
Amis du Musée

Q Les Amis du Musée vous proposent 
d’entrer dans « le Royaume de la 
Poupée » lors de l’exposition qui se 
tiendra au Musée et dans l’Espace 
Marie-Hélène Gouleau durant trois 
week-ends, de fin novembre à 
mi-décembre 2009.

En pratique :
Entrée libre, les samedis et 
dimanches de 14h à 18h :

S28 et 29 novembre

S5 et 6 décembre

S12 et 13 décembre

  Open Rohde 
2009 9e édition
La nouvelle 
« ronde » 
va démarrer…

Q Devenu un événement 
incontournable dans le 
paysage sautronnais, 
l’Open international 
d ’ é c h e c s  R o h d e 
entame, avec le sou-
tien important de la 
municipalité, sa 9e 
édition. Du 24 au 31 octobre, à 
l’Espace Phelippes Beaulieux vont 
s’affronter des Grands Maîtres et 
des Maîtres internationaux venus 
de pas moins de 13 pays. À cette 
manifestation, s’ajoute un Festival 
des Jeux qui va donner l’occasion 
à chaque Sautronnais de découvrir 
des jeux de société plus ou moins 
conventionnels, du bridge aux jeux 
de rôles en passant par les jeux de 
figurines.

  À noter également, une nouveauté 
cette année du côté des échecs : 
un tournoi vétéran est organisé 
en parallèle de l’Open Rohde avec 
comme objectif de favoriser les 
échanges inter-générationnels. 

  Pour tout renseignement ou pour 
s’inscrire, contactez le Club d’échecs 
de Sautron au 06 74 53 56 41

ctobre à

BibliothèqueBibliothèque  
Les Quartiers d’été ont pris 
leurs marques lors de cette 
seconde édition

vembre Animation

  En pratique : Entrée libre, du 3 novembre au 30 décembre, aux heures d’ouverture 
de la bibliothèque

i l i

Informations 
municipalesCulture et Manifestations
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Parole aux élus de l’oppositionPPP
Les vacances sont des instants privilégiés 
pour se ressourcer mais aussi pour réfléchir 
« à tête reposée » sur les actions menées 
et sur celles qui doivent l’être.
Hélas, dans notre commune, on constate 
que les élus de la majorité prennent des 
décisions qui semblent bien peu 
réfléchies… 

Le logement était déclaré en début de 
mandature « d’utilité prioritaire », et 
aujourd’hui que voit-on ?
Des immeubles en construction toujours 
plus nombreux sur la rue de Bretagne 
renforçant cette impression de couloir que 
nous voulions tant éviter.
Un projet réduit comme peau de chagrin sur 
« la zone de la carrosserie » en plein centre 
bourg pour lequel on ne parle plus de 
logement, un autre projet fort éloigné du 
centre, que l’on qualifie de futur « éco 
quartier » ! Sans transport en commun, à 
plus de deux kilomètres des commerces, 
des écoles… il ne sera donc ni écologique, 
ni économique. L’objectif était-il simplement 
de bâtir une belle maquette ou de soustraire 
à notre vue les personnes socialement 
moins favorisées ?

La rentrée scolaire vient d’avoir lieu, 
synonyme de dépenses pour les familles. 
Un exemple : une famille de trois enfants 
fréquentant le secondaire ou le supérieur 
déboursera plus de 80 euros par mois pour 
les déplacements scolaires.
En ces temps de crise toujours plus difficiles 
pour certains de nos concitoyens, ne 
pourrait-on pas instaurer une aide pour les 
transports ?
La municipalité de Sautron, comme 
beaucoup le font déjà, doit prendre en 
compte cette situation. Nos impôts servent 
bien à payer tous les ans plus de 50 000 
euros d’amende faute de disposer, comme 
la Loi nous y oblige, de 20% de logements 
sociaux…
Encore une fois si nous voulons, et nous 
avons cette responsabilité, attirer des 
familles jeunes à Sautron, nous devons être 
attractif en facilitant la vie quotidienne des 
ces nouveaux arrivants. Que fait la 
Municipalité dans ce domaine ?

Le développement durable, l’écologie tout 
le monde aujourd’hui connaît l’importance 
d’y être vigilant, or, concrètement quel est 
le constat depuis 18 mois dans notre 
commune?
Rien n’est fait, l’éclairage public est le 
même, le chauffage des bâtiments 
municipaux n’a pas changé, la récupération 
des eaux pluviales n’existe toujours pas, 
etc.
Ne doit-on pas en tant que commune « à la 
campagne » montrer l’exemple, ou au 
minimum regarder ce qui se passe dans les 
communes voisines ?

Élus, nous avons là encore à être initiateurs 
d’actions dans le domaine du développement 
durable et du réchauffement climatique et 
ne pas nous satisfaire de vagues 
incantations.
À Sautron, élus de l’opposition, nous 
sommes toujours tenus à l’écart des 
discussions et encore plus des décisions 
prises par la majorité municipale, cela ne 
nous empêche pas de  réfléchir, de travailler, 
de proposer en permanence des idées pour 
améliorer la vie de nos concitoyens.
Pour nous, le message de la rentrée est 
clair : nous sommes et serons toujours 
prêts à apporter notre contribution au 
service de la commune, il serait temps que 
nous soyons entendus.

Les élus de la liste « Sautron Ensemble 
et Autrement »

Nous sommes à votre disposition tous les 
premiers lundis de chaque mois à notre 
permanence salle de la vallée de 18h à 19h 
au bureau des élus en rez de jardin ou par 
internet à l’adresse suivante : 

dominiquegautier.sautron@
gmail.com

Dominique GAUTIER, 
Mireille GALLANT, 

Gérard RUSSEIL, 
Sylvie DEMANGEAT LECONTE, 

Gérard VRIGNON

 ÉTAT-CIVIL
  Naissances
QElena BRUN   
QMathias BITON
QRose RIZIO
QLyna LERAY
QNaomie HEBRAUD
QAlex LEFEUVRE
QThibault GAILLARD
QVictor LEBER
QIsaure ALBEROLA
QAloïs MOISDON
QVictor THIBAUD
QLena LE MAO
QSimon NATUREL
QNoa LEBON
QNoah GOUJON

  Mariages
Q Sébastien GOURDON et 

Nathalie RAVAILLE
Q Cyrille DUFRAICHE et 

Cécile GIZART
Q Benoit MERCIER et 

Sandra NUÑEZ GUTIERREZ
Q Anthony ICHOUA et 

Elodie MUSTIERE
Q Emmanuel GUILLARD et 

Manuella LEPAGE
Q Philippe QUILERÉ et 

Laurence GIROUARD
Q Aurélien BERNIER et 

Alexandra PEUVREL
Q Philippe PÉROCHON-EDIME et 

Stéphanie MUCCIO
Q Anthony QUÉRÉ et 

Sabrina RAIMBAULT
Q Pascal MARIGIL et 

Gwenaëlle PÉRICO
Q Pierre LEFEVRE et 

Marion CROUTON
Q Sébastien ALIX et 

Aurélie LEMARIÉ
Q Manuel DERIBLE et 

Marion DAVIOT
Q Guillaume HEINTZMANN et 

Jeanne VAILLANT

  Décès
Q Henriette LAGRÉ 

épouse JOUANNO
Q Jacques ARDENOIS
Q Edmond DURAND
Q Régis MIANNAY
Q Patrick JACOB
Q Emile CARIOU
Q Bernard CORBEAU

  Listes électorales
L’année prochaine auront lieu les 
élections régionales. Si vous venez 
de vous installer sur la commune, 
pensez à vous inscrire sur les listes 
électorales avant le 31 décembre 
2009. Pour cela, il faut vous munir 
d’une pièce d’identité et d’un 
justificatif de domicile (ex : facture 
récente). 

L’INSEE met à disposition du grand 
public et des usagers les derniers 
résultats statistiques issus des 
grandes enquêtes annuelles de 
recensement qui ont été menées sur 
Sautron entre 2004 et 2008. 

Vous pouvez consulter les données 
(population, emploi, transports, 
logement…) sur le site www.insee.fr, 
rubrique « résultats du recensement 
2006 ». 

Celles-ci seront actualisées chaque 
année par l’INSEE.
Quelques données sautronnaises :
S Population : 6809 habitants 

(chiffres officiels 2008) 
S Évolution stable entre 1999 et 

2006 
S 30 % de la population a moins de 

25 ans
S 2724 logements dont 96% en 

résidence principale

  INSEE, les résultats d’enquêtes
consultables par les usagers...

Attention : dernier délai le 31 décembre 

pour une prise en compte en 2010.

Elus de l’Opposition - Etat-civil
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Depuis près de 15 ans, les Amis du Musée participent à la vie 
culturelle et associative de Sautron, par les nombreuses expositions 
et activités qu’ils ont organisées. Certains de ses membres 
commencent à vieillir et seraient heureux de prendre du repos et 
profiter du bon temps... Nous sommes donc à la recherche de 
bonnes volontés, si nous ne les trouvons pas nous devrons 
malheureusement dissoudre l’association… 

Histoire et cultureHistoire et culture  

Les Amis du Musée, une nouvelle 
page à écrire…page à écrire…

Histoire des Amis du Musée

« C’est Monsieur François Baudry, 
maire de Sautron, qui a lancé en 
1993 cette association avec l’achat 
et la transformation en musée de la 
« Maison Longépé ». Le Musée a été 
inauguré en juin 1994 et la première 
exposition des gravures d’Emmanuel 
Phelippes-Beaulieux a eu lieu en 
octobre de cette même année. 

Les statuts de l’association 
sont déposés en mars 1995, 

avec Monsieur Rajalu 
comme président.

Les buts principaux de l’association 
étaient de participer à la sauvegarde 
du patrimoine ancien de Sautron, 
d ’ o rg a n i s e r  d e s  ex p o s i t i o n s 
thématiques, de faire connaître et 
rassembler au musée la totalité 
des œuvres gravées d’Emmanuel 
Phelippes-Beaulieux.

Nous pensons que nous avons assez 
bien rempli notre tâche, en voici 
quelques rappels :

S Sauvegarde du patrimoine : remise 
en service du four de la Ferme, 
récupération de photos et d’objets 
anciens. Dans presque chaque 
bulletin municipal, depuis avril 
1996, nous avons retracé l’histoire 
de Sautron.

S Edition de fascicules : l’histoire de 
Sautron dont un sur la chapelle de 
Bongarant

S Edition du livre « Si Sautron m’était 

conté ». Ouvrage sorti en 2004. 

S  Exposit ions  thématiques : 
31 expositions avec près de 22 621 
visiteurs 

S F a i r e  c o n n a î t r e  l ’ œ u v r e 

d’Emmanuel Phelippes-Beaulieux : 
le musée possède actuellement 108 
gravures et 31 plaques. De plus, la 
municipalité s’est portée acquéreur 
de l’album contenant tous les états 
des gravures.  

S Journées du Patrimoine : organi-
sation chaque année par les Amis 
du Musée. »

  Le président, 
Yves Messager

  Nous espérons que notre 
appel sera entendu et que de 
nombreux bénévoles se feront 
connaître. Contact : Y. Messager 
02 40 63 16 57

Informations municipalesUn peu d’histoire



à retenirà retenir
OctobreOctobre

3  au 12 S Exposition « Impressions d’Arts », 
11h-19h, Espace de la Vallée, 
Espace Phelippes Beaulieux, Espace 
Marie-Hélène Gouleau et Musée. 
Entrée libre

4    S  Celtomania « Ensemble Choral ANNA 
VREIZH », 16h, église de Sautron. 
Réservations 02 40 59 36 16

15   S Soirée « Rencontre de lecture, 
rencontre de lecteurs », 
20h30, Bibliothèque

17 et 18 S 1er Slalom automobile 
de Nantes Métropole, City Kart,
les Naudières

19 au 25 S  Semaine bleue des Seniors

22   S Collecte de don du sang, 16h30-19h, 
Espace de la Vallée (salle 200)

24 au 31 S  9e Open international Rohde et 
Festival de jeux, Espace Phelippes 
Beaulieux, Espace Saltéra, 
Salle Multi-activités

    NovembreNovembre
1er au 30 S  Exposition « Le Loup », aux heures 

d’ouverture de la Bibliothèque

7    S Soirée « Veillée Contée en Bretagne » 
organisée par Bretagne plus et Lire 
à Sautron, 20H45, Bibliothèque. 
Réservation au 02 40 63 52 21 

11   S Commémoration du 11 novembre

   13 S Spectacle adultes « Chroniques 
amoureuses du petit Chaperon 
rouge », par l’Atelier 44, 20h30, 
Bibliothèque   

   

14     S Collecte Écotox 
(déchets dangereux de ménage), 
9h-12h, place de la Gendarmerie   
   

16 au 20 S Fête de la science « La tête dans 
les étoiles et les pieds sur terre »

21   S « Heure du conte » sur le thème du 
loup pour les 3-6 ans, animée par 
Lire à Sautron, 15h, Bibliothèque

21   S  Téléthon - « Soirée dansante » 
organisée par l’AGDL, 20h30, 
Espace Phelippes Beaulieux

28 et 29 S  Exposition « Au royaume de 
la poupée » par les Amis du Musée, 
14h-18h, Musée et 
Espace Marie-Hélène Gouleau

DécembreDécembre
1er au 30 S  Exposition « Le Loup », aux heures 

d’ouverture de la Bibliothèque

4  et 5  S  Journées du Téléthon

5  et 6  S  Exposition « Au royaume de 
la poupée » par les Amis du Musée, 
14h-18h, Musée et 
Espace Marie-Hélène Gouleau

7    S  Lancement du Prix des lecteurs

9    S  Collecte des encombrants

9    S  Permanence du bus 
de la Mission locale, 
de 9h à 12h et de 13h30 à 17h, 
parking de l’Espace de la Vallée

15   S  Spectacle « Lupus in fabula » 
par la compagnie Al et les Astrolobi, 
18h30, Espace Phelippes Beaulieux. 
Contact 02 40 63 52 21.

12 et 13

i
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